

DIMANCHE
10.03.2024

L'ARCHE DE L'ÉTERNEL DANS LA MAISON D'OBED-EDOM

1 CHRONIQUES 13:1-4, 7-14

 Pasteur
FRANK KABILU

 CEF La Bannière

«David tint conseil avec les chefs de milliers et de centaines, avec tous les princes. Et David dit à toute l'assemblée d'Israël : Si vous le trouvez bon, et si cela vient de l'Éternel, notre Dieu, envoyons de tous côtés vers nos frères qui restent dans toutes les contrées d'Israël, et aussi vers les sacrificateurs et les Lévites dans les villes où sont leurs banlieues, afin qu'ils se réunissent à nous, et ramenons auprès de nous l'arche de notre Dieu, car nous ne nous en sommes pas occupés du temps de Saül. Toute l'assemblée décida de faire ainsi, car la chose parut convenable à tout le peuple...Ils mirent sur un char neuf l'arche de Dieu, qu'ils emportèrent de la maison d'Abinadab : Uzza et Achjo conduisaient le char. David et tout Israël dansaient devant Dieu de toute leur force, en chantant, et en jouant des harpes, des luths, des tambourins, des cymbales et des trompettes. Lorsqu'ils furent arrivés à l'aire de Kidon, Uzza étendit la main pour saisir l'arche, parce que les bœufs la faisaient pencher. La colère de l'Éternel s'enflamma contre Uzza, et l'Éternel le frappa parce qu'il avait étendu la main sur l'arche. Uzza mourut là, devant Dieu. David fut irrité de ce que l'Éternel avait frappé Uzza d'un tel châtement. Et ce lieu a été appelé jusqu'à ce jour Pérets-Uzza. David eut peur de Dieu en ce jour-là, et il dit : Comment ferais-je entrer chez moi l'arche de Dieu ? David ne retira pas l'arche chez lui dans la cité de David, et il la fit conduire dans la maison d'Obed-Edom de Gath. L'arche de Dieu resta trois mois dans la maison d'Obed-Edom, dans sa maison. Et l'Éternel bénit la maison d'Obed-Edom et tout ce qui lui appartenait.» **1 Chroniques 13:1-4, 7-14**

«On vint dire au roi David : L'Éternel a béni la maison d'Obed-Edom et tout ce qui est à lui, à cause de l'arche de Dieu. Et David se mit en route, et il fit monter l'arche de Dieu depuis la maison d'Obed-Edom jusqu'à la cité de David, au milieu des réjouissances.» **2 Samuel 6 : 12**

Nous sommes toujours dans notre thème de l'année : Plus près de toi, Seigneur. Ce matin, notre message a pour sous-thème : L'arche de L'Éternel dans la maison d'Obed-Edom.

Ce message va s'articuler autour de 2 points :

- 1. L'attitude de Saül à l'égard de l'arche de Dieu;**
- 2. La présence de L'arche de Dieu dans la maison d'Obed-Edom**

1. L'attitude de Saül à l'égard de l'arche de Dieu

Du temps du souverain sacrificateur Eli, le peuple d'Israël était tombé dans l'infidélité envers l'Éternel, qui l'avait livré aux philistins. Un jour, alors qu'ils étaient sur le champ de bataille, se voyant battus par leurs ennemis, les enfants d'Israël vont apporter l'arche de l'Éternel, se disant sans doute que grâce à Sa présence, ils allaient remporter la victoire sur les philistins. Curieusement, ils seront battus à plate couture et l'arche de l'Éternel fut emportée par les philistins.

Les promesses de Dieu ne peuvent s'accomplir que lorsque nous sommes en communion

avec Lui.

Lorsque l'arche de l'Éternel est arrivée dans le camp des philistins, ils ont constaté subitement beaucoup de dégâts dans leur société et une grande consternation fut leur partage. Ils vont comprendre par après que les maladies dont ils souffraient étaient dues à la présence de l'arche de Dieu parmi eux. Craignant la mort de tout le peuple, ils décident finalement de s'en débarrasser. En Israël, l'arche fut conduite chez un certain Abinadab chez qui elle resta 20 ans durant.

Plus tard, Saül devient premier roi d'Israël, mais curieusement, durant tout son règne, il ne s'est pas du tout préoccupé de l'arche de l'Éternel ; or, cette arche symbolisait la présence de Dieu, le Dieu qui lui avait permis de devenir roi d'Israël. Durant tout son règne, l'attention de Saül était focalisée sur son pouvoir, pas du tout sur l'Éternel qui l'avait amené au trône. Un jour, alors que l'Éternel l'avait envoyé détruire les Amalécites, Saül va épargner des brebis et bœufs. Mécontent de cette désobéissance, Dieu va envoyer Samuel chez Saul pour s'enquérir de la situation. Saül trouve normal par exemple de dire au prophète Samuel: *« Les bêlements que tu entends là, c'est le bruit que produisent les meilleures brebis et meilleurs bœufs que le peuple a épargnés afin de les sacrifier à l'Éternel ton Dieu »* ; quand il est question de son honneur, il trouve encore normal de lui dire : *« honore-moi en présence des anciens de mon peuple... et je me prosternerai devant l'Éternel, ton Dieu. »* Comme pour dire : le peuple sur lequel je règne est à moi mais l'Éternel est à toi.

Saül est le type du chrétien qui, quand il est béni, il croit qu'il est le premier et le dernier à occuper le trône ; il croit que ce qu'il est actuellement il l'a toujours été ; il oublie la source de ce qu'il est ; il s'attache et donne trop d'importance à ce qu'il est devenu c'est à dire à la bénédiction mais oublie le Dieu de la bénédiction. Désormais on peut constater dans sa bouche qu'il y a trop de je, de mon et de moi. Ce genre de chrétien, lorsqu'il est béni, désormais il n'a plus de temps pour Dieu, c'est le travail, le mari, les enfants, mais avant, il avait du temps pour Dieu.

Quand tu verras la gloire de Dieu, ne te détourne pas du Dieu de Gloire.

2. La présence de l'arche de Dieu dans la maison d'Obed-Edom

Quand le roi Saül meurt sur le champ de bataille, parce que lâché par Dieu, David va le remplacer sur le trône. De sa propre initiative, il va convoquer l'élite d'Israël en vue de ramener l'arche de l'Éternel dans la cité de David. Il va leur dire : *« Ramenons vers nous l'arche de notre Dieu, car nous ne nous en sommes pas occupés à l'époque de Saül. »* **1 Chroniques 13:3**. Comme pour dire : *« n'agissons pas comme le roi Saül, faisons tout pour que l'Éternel soit plus près de nous car en effet, quand nous nous rapprochons plus près de Dieu, Dieu s'approche aussi plus près de nous. »*

Mais lors de l'acheminement de l'arche de Dieu vers la cité de David, il y a eu un incident. Cet incident va pousser David à changer l'itinéraire de l'arche de Dieu. En effet, en allant à la cité de David, l'arche de l'Éternel était posée sur les bœufs ; peut-être qu'à cause du chemin qui était accidenté, l'arche s'était penchée sur le point de tomber. Uzza va étendre sa main pour saisir l'arche afin qu'elle ne tombe pas. Aussitôt, l'Éternel va le frapper de mort. Pourquoi ce châtement ? Tout simplement parce que la loi interdisait à quiconque, même aux sacrificateurs, de toucher l'arche (**Nombres 4 : 15**). Quand les Kohathites transportaient l'arche, ils plaçaient les barres sur leurs épaules mais ne la touchaient pas, sous peine de mort.

Que pouvons-nous tirer comme leçon ?

En touchant l'arche afin qu'elle ne tombe pas, Uzza voulait rendre un service à Dieu, mais ce service ne lui a pas rapporté de bénédiction. Pourquoi ? Tout simplement parce que ce service n'a pas été fait selon les normes de Dieu. Tel est le cas de plusieurs chrétiens aujourd'hui, ils ne cessent de se plaindre, se demandent si Dieu voit tant de sacrifices qu'ils consentent pour lui ; ils servent dans l'église mais leurs problèmes restent irrésolus, ils vont des difficultés en difficultés, ils sont même devenus l'objet de moquerie partout, ils multiplient des jeûnes mais les problèmes sont toujours là. Les voilà qui se lamentent de plus en plus.

Dieu prend plaisir à notre obéissance et non à nos sacrifices. Nous ne pouvons pas

corrompre Dieu avec nos libéralités, dîmes, offrandes et sacrifices.

C'est la crainte de Dieu qui rend nos sacrifices et offrandes agréables à Dieu. Le Seigneur veut d'abord notre obéissance à Sa parole. Réalisant que l'arche de Dieu provoque la mort, David va avoir peur de la ramener dans sa cité. C'est ainsi qu'il prend la décision de la loger dans la maison d'Obed-Edom de Gath. Qui était-il ? Ce n'était pas un sacrificateur ou quelqu'un qui avait un certain rang dans le culte judaïque, c'était un simple philistin. Pour avoir accepté d'héberger l'arche de l'Eternel dans sa maison, ou mieux parce qu'il a accepté la présence de Dieu dans sa maison, la grâce de Dieu a été son partage, l'Eternel l'avait comblé de ses bénédictions et même tout ce qui lui appartenait était béni. Lorsque nous nous rapprochons de Dieu nous ne pouvons pas rester les mêmes.

Les disciples ne criaient pas sur le toit qu'ils avaient été avec Jésus ; bien qu'étant des gens sans instruction et des hommes ordinaires, les membres du sanhédrin avaient seulement constaté que l'assurance avec laquelle ils parlaient ne pouvait qu'être le fait qu'ils avaient été avec Jésus. Comme quoi, Christ avait laissé sur eux une marque indélébile.

Lorsque nous sommes avec Dieu, il appose sa signature sur nous.

La proximité avec le Seigneur laisse sur nous des traces que personne ne peut effacer, des traces qui témoignent de sa présence dans notre vie. De la même manière, Obed-Edom n'a non plus crié sur le toit qu'il était béni, lui et tout ce qui lui appartenait. C'est son entourage qui l'a remarqué. Être plus près de Dieu ne provoque pas la mort, ça nous bénit, nous sécurise, nous apaise même notre sommeil, nous garantit notre éternité.

Soulignons que l'arche de Dieu contenait un certain nombre d'éléments dont les 2 pierres de la loi. Si nous pouvons actualiser, nous dirons qu'elle

contenait la parole de Dieu.

Lorsque nous sommes en contact avec la parole de Dieu et que nous nous laissons tailler par elle, nous ne pouvons rester les mêmes personnes.

Être plus près de Dieu c'est aussi se laisser tailler par Sa parole.

Si nous le faisons, nous ne pouvons pas dire que nous sommes des chrétiens à notre manière, ayant le même langage, le même mode de vie, la même apparence que ce que nous étions avant d'avoir rencontré la parole de Dieu. La Bible déclare dans **2 Corinthiens 5 : 17** : « *Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles.* »

L'arche de Dieu dans la maison d'Obed-Edom a apporté la bénédiction et cette bénédiction a été remarquée par plusieurs. La bénédiction de Dieu est non seulement matérielle et financière mais aussi le changement de notre homme intérieur. Et je dirai même que le changement interne précède la bénédiction matérielle et financière. N'est-il pas écrit : « *Je souhaite que tu prospères à tous égards et sois en bonne santé, comme prospère l'état de ton âme.* » (**3 Jean 1:2**)

Nous n'aurons pas à proclamer le changement de notre homme intérieur, les gens le remarqueront d'eux-mêmes.

Quand David a appris que Obed Edom était béni ainsi que tout ce qui lui appartenait à cause de l'arche de Dieu qui était dans sa maison, il va finalement prendre la résolution d'aller la récupérer et de l'acheminer dans sa cité.

Nous devons rechercher la proximité avec Dieu dans la prière, la méditation de la parole et sa mise en pratique, le Seigneur transformera notre homme intérieur, il nous bénira et cela deviendra un témoignage ; plusieurs verront ce que le Seigneur fera de nous et pour nous, et quand ils verront ce changement, ils viendront à l'Eternel notre Dieu. Le changement qu'ils verront en nous sera une forme d'évangélisation.

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Évangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)